

LA PRENSA

El Diario de la Tarde mas antiguo de Informacion y de Cultura

DIRECTOR-GERENTE Enrique Fonseca Zúñiga

-- 7a. Av. Este No. 344 --

ADMINISTRADOR: Lesmes Sáurez

ANO V

SAN JOSÉ, COSTA RICA, SABADO 12 DE JULIO DE 1924

NUM 1676

DOCUMENTO DESCONOCIDO EN C. RICA

El discurso del Prsdte. de la Convención Democrática de los E. U.

Graves acusaciones contra los Prsdets. Hardin-Coolidge

Ovidando por un momento las hondas rivaldades surgidas en su seno en cuanto a normas políticas y candidatos, la Convención Nacional Democrática abrió sus sesiones en el Madison Square Garden. El acto constituyó una magnífica demostración del entusiasmo de partido que animaba a todos los delegados.

Aunque reunidos tan sólo con el objeto de cumplir con las formalidades de rigor en toda organización preliminar, los delegados rindieron homenaje a Woodrow Wilson con una manifestación democrática a la vieja usanza que duró veinte minutos, recibiendo con delirantes manifestaciones de entusiasmo el brillante discurso que pronunció el Senador Pat Harrison abogando por la armonía de todos los demócratas y por la consagración definitiva de los principios fundamentales del partido.

Después de tres horas de discurso y aclamaciones, la convención levantó la sesión hasta la otra mañana en señal de respeto a la memoria del Presidente Wilson, dejando en manos de su comité los pormenores de la organización.

En la sesión siguiente no se oyó ni una sola voz de protesta. Escogiendo cuidadosamente sus palabras y exponiendo sus planes de modo ecuánime y mesurado, los leaders del partido lograron mantener alejada a la Convención de los peli grosos escollos que presenta su ruta y decidieron dejar los comités en plena libertad de exteriorizar y hasta si se quiere de acentuar en futuras sesiones las corrientes encontradas que hoy se arrastran bajo la superficie del partido democrático.

Extracto del discurso de Pat Harrison en la Convención Democrática

Nueva York
Los Estados Unidos necesitan un Paul Revere, "no una esfinge", en la Casa Blanca, dijo el senador Pat Harrison, de Mississippi, en su discurso ante la Convención Nacional Democrática. En este discurso condenando los procedimientos de la administración republicana—tanto su política interior como exterior—el presidente interino excitó a los demócratas de todo el país para que, "con la victoria en sus manos", se unan contra el enemigo común. Dijo que deseaba ver en la Casa Blanca un hombre

"Lo menos que el pueblo americano espera de sus servidores públicos es honestidad. Podrá perdonar su pasividad, sus indiscreciones y su impotencia; pero es inexcusable la corrupción y carece de defensa la enorme filtración de los caudales públicos"

dijo en su discurso el Prsdte. Pat Harrison

capaz de despertar simpatías y de luchar. Que en tan elevada posición quería ver un hombre del ánimo de Jackson, de la honradez de Cleveland y de las hermosas cualidades de estadista sin par de Woodrow Wilson.

La administración Harding-Coolidge

El senador Harrison hizo una breve historia de la administración Harding-Coolidge contra la cual dirigió

acres censuras. Una gran parte de su discurso se basó en las revelaciones que surgieron de las investigaciones senatoriales. La política petrolera fue particularmente combatida por el senador.

"Mostrad a esta administración un pozo petrolero" dijo, "y os dará a conocer una política exterior".

"Los Estados Unidos han adquirido noción de la medida de este Gobierno", con-

tinuó diciendo. "Pudo haberse libertado el Gobierno de la idolatría y haber puesto sus ojos más allá de New England. Pudo oír los gruñidos de los agricultores descontentos del Oeste y responder a sus necesidades. Pudo haber buscado mercados y derogando aranceles. Pudo haber estudiado las condiciones del mundo y asumido la parte que corresponde a una gran nación.

Pudo haber reducido el costo de la vida, redimido su deuda moral con los soldados de la guerra mundial, seguido un programa definido y adoptado una amplia política exterior, y, con todo, nada podría hacer desaparecer su caraval de corrupción.

"Lo menos que el pueblo americano espera de sus servidores públicos, es honestidad. Podrá perdonar su pasividad, pasar por alto sus

indiscreciones y hasta olvidar su impotencia; pero para el pueblo es inexcusable la corrupción y carece de defensa la enorme filtración de los caudales públicos.

Las investigaciones senatoriales

Refiriéndose a las investigaciones senatoriales, el senador Harrison fué loquaz en sus censuras a los ex secretarios Denby y Fall, al ex director general de Justicia, Daugherty; a Charles R. Ferris, ex presidente del Bureau de los veteranos, y al ex senador Newberry, de Michigan. Rindió tributo al senador Thomas J. Walsh, de Montana, de las investigaciones petroleras, y a las demás personas relacionadas con las distintas investigaciones.

"Maldiganos como queran, el pueblo americano sabe bien que fueron estas investigaciones—dirigidas por los demócratas en los Comités republicanos—las que enviaron a Albert Fall a Three Rivers; fueron estas investigaciones las que obligaron a Edlin Denby a retirarse del Gabinete; fueron estas investigaciones las que hicieron caer a Daugherty; fueron estas investigaciones las que forzaron a los que conspiraban contra el Gobierno a culpar más de sus vidas que decir la verdad; fueron estas investigaciones las que pusieron el dedo en la llaga de la orgía lamoral de Forbes y el escándalo morboso del bureau de los veteranos de la guerra mundial; fueron estas investigaciones las que llevaron a la barra a un congresista republicano y arrojaron a Newberry del Senado; fueron estas investigaciones las que informaron a la opinión pública americana de que el primer acto oficial de Calvin Coolidge fué el nombramiento de un secretario particular que había traficado con los negocios públicos; fueron estas investigaciones las que hicieron que un senador republicano acusara a su propia Comisión Nacional Republicana de haber "fabricado" un senador democrático, a causa de haberse atrevido a sostener su derecho."

Comparando las investigaciones realizadas en las administraciones democrática y republicana, el senador Harrison dijo "que no era sólo las filtraciones lo que separaba a las dos administraciones."

"Durante estos pocos más

Pasa a la cuarta

EL GENERAL VOLIO NO VA CONTRA LOS PRINCIPIOS LIBERALES

En una conversación que tuvimos con el Gral. Volio nos dijo, refiriéndose a la adjudicación de becas en el Colegio Salesiano de Cartago, lo siguiente:

Se ha interpretado mal mi actitud en el Congreso. Yo no veo con ojos de sectarismo recalcitrante el rozamiento que pueda haber con la ley de 1884, aun en vigencia. Yo veo las cosas desde otro punto de vista:

Se trata de que un buen número de niños pobres adquieran conocimientos u oficios, que luego han de seguir en la vida. Si hubiese otra escuela de artes y oficios yo no tendría inconveniente en que esas becas fueran adjudicadas a ese plantel de Enseñanza laica. Lo que ahora hay es lo que debemos aprovechar. Cúlpele a los gobiernos anteriores pero no se nos culpe porque

atendemos las exigencias del momento.

Además hay que conocer las intimidades de la vida del colegio cartaginés. . . Recuérdese que no tiene carácter religioso. Fundado por doña Elena Sancho viuda de Jiménez y el Padre Julio Alvarado, se dió en administración a los padres salesianos, venidos al país en épocas de reconocidos gobiernos liberales, conservando sus funciones de propietaria una Junta Directiva la que actualmente rige aquel plantel. Desde luego, yo no considero pecar contra el principio de enseñanza laica. . . Lo único que deseo, y en ello está la razón de mi actitud, es beneficiar a los niños pobres que vayan a prepararse para la lucha por la vida, que así les será menos cruel en el colegio citado.

Decreto que honra al Gobierno

En un hermoso y noble gesto de justicia, que el país sabrá felicitar con toda la grandeza de su corazón, el señor Presidente de la República ha puesto su firma a uno de los decretos que más llenan de satisfacción su vida de mandatario. En vida se ha querido hacer cumplido honor a uno de los hombres más eminentes que ha tenido la República, al ilustre ex-Presidente don Francisco Aguilar Barquero, a quien se le asigna una pensión de quinientos colones mensuales por el resto de su vida, vida que ha consagrado a las prácticas del honor y del bien.

Dicho Decreto, que aparece publicado en la Gaceta Oficial de esta fecha, dice textualmente: "El Congreso Constitucional de la República de Costa Rica Teniendo en consideración

que el ex-Presidente de la República, Licenciado don Francisco Aguilar Barquero, prestó a ésta en los años 1919 a 1920, servicios eminentísimos, en virtud de los cuales, el caos en que se hallaba sumido el Estado quedó sustituido por la más completa normalidad constitucional.

Teniendo asimismo en cuenta que hasta ahora no se ha recompensado a dicho gobernante modelo, en manera de dejar cubierta la deuda de la Nación en favor del señor Aguilar Barquero, señaladamente en las infortunadas circunstancias por las cuales atraviesa este leal servidor de la República, con motivo de la grave enfermedad de que adolece y que lo priva del ejercicio de su profesión.

Por tanto, y de conformidad con la fracción 18 del artículo 73 de la Ley Fundamental,

Decreto: Artículo 1º—Asignar al Li-

ciado don Francisco Aguilar Barquero, la jubilación mensual de quinientos colones. . . \$ 500.00 por el tiempo de su vida, a cargo del Tesoro Nacional.

Artículo 2º—En caso de fallecimiento del agraciado, pasará íntegramente la expresada jubilación a favor de la consorte supérstite, de por vida.

Artículo 3º—Como testimonio especial e consideración, una Comisión del Congreso pondrá en manos del Sr. Aguilar Barquero, un ejemplar auténtico del presente decreto.

Artículo 4º—Esta ley regirá desde el día de su publicación, y con la suma antes dicha, se aumenta el Presupuesto de Gastos del año en curso.

Comuníquese al Poder Ejecutivo Dado en el Salón de Sesiones del Congreso.—San José, a los nueve días del mes de julio de mil novecientos veinticuatro.

ARTURO VOLIO
Presidente.
ENRIQUE FONSECA ZUÑIGA
Primer Secretario.
JORGE ORTIZ E.
Segundo Secretario.
Casa Presidencial.—San José, a los once días del mes de julio de mil novecientos veinticuatro.
Ejecútese
RICARDO JIMENEZ
El Secretario de Estado en el Despacho de Hacienda y Comercio,
TOMAS SOLEY GUELL

Teatro Completo

Alvarez Quintero J S
A \$ 3.50 TOMO
I. PRIMEROS ENSAYOS
Prólogo: Esgrima y amor: Belén, 12, principal: Gilito: La media naranja: El tío de la flauta: El peregrino: Las casas de cartón: La Reja: Apéndice.

Nota del día

LA VUELTA A LA JUVENTUD

En la literatura

Un colega ha publicado la opinión de un médico americano, que espera se encuentren pronto procedimientos para que las personas puedan vivir docientos años por lo menos. Aprovechamos, pues, la actualidad, para comentar este asunto de tanta trascendencia.

Dos escritores españoles, Vicente Gay y P. Arias Carvajal, han publicado recientemente un nuevo libro interesantísimo, que se titula «La vuelta a la juventud» y está escrito al rededor de las nuevas teorías y recientes procedimientos para retardar la vejez, prolongando la fuerza de la juventud a mayores límites que los actuales. El libro tiene dos partes: una literaria y otra científica. Hablaremos hoy de la primera y el lunes hablaremos de la segunda. Vale la pena por el interés mundial del problema que se debate.

La tristeza de la juventud perdida y el dolor de la vejez, es una horrible tragedia moral que palpita en todas las grandes obras de la literatura universal. Con la energía de la juventud, van aparejados el deseo de trabajar, la alegría de amar, el afán de gloria, el apego a la vida, la lucha por el ideal. Con la llegada de la vejez desaparece el placer del amor, la actividad para el trabajo, y toda la alegría de vivir que se sentía antes se convierte en pesimismo, en abandono, en tristeza. Muertas ya las pasiones de la juventud, a los sesenta u ochenta años la vida ya no tiene atractivo y un amargo deseo de morir se va filtrando en las almas. Recordad con cuánta melancolía escribió el mago poeta

Darío sus versos: Juventud, divino tesoro, ya te vas para no volver, cuando quiero llorar no lloro y a veces lloro sin querer.

Como el poeta, casi todos los viejos lloran sin querer, la pérdida de las ilusiones que desaparecieron con la juventud. Es horrible, es tristísimo, que las personas envejecan tan pronto. Un Pasteur, un Reclus, un Edison, un Marconi, un Carrel, un Erlick, se pasa 60 años estudiando la manera de mejorar la vida humana, demasiado dolorosa, y a los ochenta u ochenta años, cuando mayor es su saber, cuando la experiencia ha sereneado su alma, cuando mejor puede servir a la Humanidad, arrancándole sus secretos a la ciencia, entonces pierde su actividad productiva, su potencia creadora y haciéndose inútil toda una vida de estudios, el noble viejo cae en una completa esterilidad que le convierte en un pobre ser desgraciado, ya sin ninguna finalidad en el mundo.

Volver a ser joven, sentir de nuevo el afán de la lucha, el deseo del trabajo y del estudio, la pasión de la gloria, y, sobre todo, el amor a la mujer con todas sus consecuencias, eso sería el más grande de los milagros, la maravilla de las maravillas, la prodigiosa realización del más bello de los sueños.

Esta aspiración la han sentido todos los hombres de todos los siglos de toda la tierra. Desde la más remota antigüedad hasta nuestros días «la vuelta a la juventud» ha sido el sueño de todos los poetas, la ambición de todos los sabios, la desesperación de todo el mundo. Para ellos se han imaginado desde los tiempos más remotos, remedios de todas clases. De ellos hablan los códigos religiosos de Buda y de Mahoma; de ellos se ocupan los grandes taumaturgos; para ellos se inventaron los perfumes amorosos, el incienso del harem, el pan de la voluptuosidad, los remedios del rey David, la magia y la oración para retornar a la juventud; por ello se inventó el consejo del Angel Gabriel a Mahoma, la leyenda de la piedra filosofal y del elixir de larga vida y la otra leyenda curiosísima del marqués de Villena, y en ello hicieron descansar sus increíbles supercherías el famoso Conde San Germán y el célebre Cagliostro. En ello descansa la inmortalidad del doctor Fausto, el genial poema del dolor de la vejez y el ansia de juventud. Los jóvenes nos reímos un poco de ese dolor y de esa ansia; pero también todos llegaremos, algún día, a ser viejos, y entonces su comprenderemos seriamente por qué el doctor Fausto vendió su alma al Diablo a cambio de poder gozar de nuevo la juventud y el amor.

Calderón de la Barca, en magníficos versos, afirmó que algún día la palabra humana cruzaría el espacio como el rayo, y tres siglos más tarde, Marconi ha convertido en realidad aquel presentimiento del gran poeta. Lo mismo esa fuerte preocupación por «la vuelta a la juventud» expresada en todas las literaturas puede ser, quizá, una intuición literaria de lo que la ciencia de nuestros días está a punto de realizar.

Mañana hablaremos de las teorías y procedimientos científicos que Metchnikoff, BroW-Séguard, Voronoff, Stelnach y otros han empleado para solucionar este magno problema que, a estas horas, está ya casi solucionado, y no quitamos el «casi» para que no se diga que afirmamos demasiado.

BERNARDO MERINO

LECHE PASTEURIZADA
Mantequilla \$ 2.50
Natilla - crema fresca
Planta Purificadora de Leche
Cincuenta varas al Sur de «La Proveedor» - Teléfono 987

Maquinas de escribir y sumar
SE REPARAN EN LA OFICINA DE
VICENTE LINES
Apartado 26 - SAN JOSE - Teléfono 1027

Suscribase usted a «La Prensa»

El triunfo de la civilización

(FRAGMENTO)

I

Y sucedió que en este Año Domini de gracia y gloria tuvo lugar el Gran Congreso de la Gloriosa Civilización, bajo la muy Honorable Presidencia del Ilustre Capitalismo.

Todas las potencias civilizadoras estaban presentes, debidamente acreditadas.

Y abrió la culta Asamblea la Corrupción, diciendo: «Yo soy la Fuerza Motriz. Nada se hace, nada se piensa en este mundo sin mí.» Y su dictamen fué universalmente aprobado.

Dijo luego la Represión: «Yo soy la Ley. Todo se logra, todo prospera en este mundo por mí.» Y la Ley fué universalmente aplicada.

Y dijo la Vulgaridad: «Yo soy la salud y salza de la Sociedad. Nada agrada, nada sabe en la Sociedad sin mí.» Y la salza fué universalmente adoptada para todos los platos y todos los gustos.

Y dijo el Cristianismo: «Haz lo que te digo; no hagas lo que hago.» Y su precepto observóse religiosamente con campanas y llurglas.

Y dijo el Industrialismo: «Tú trabajarás para mí, yo comeré para tí.» Y la regla observóse religiosamente por todos los trabajadores del mundo: hombres, niños y mujeres.

Y dijo el Capitalismo: «Ganarás tu hambre con el

sudar de tu frente.» Y su mandato aplicóse con benevolencia a todos los pobres y desamparados.

Por fin dijo la Civilización; vulgo Fuerza Brutal; «Mataos los unos a los otros.» Y su orden cumplióse a la letra con música y solemnidad oficial, por todas las naciones civilizadas del mundo.

Por un vez quiso hablar también la Desesperación, pero dijo el muy Ilustre Presidente: «El que desespere es libre y soberano, y es porque no tiene ni derecho ni necesidad de hablar. Por eso no se le concede la palabra.» Y desde entonces la Desesperación enmudeció para siempre.

Por último, quiso hablar el Hombre, y sólo dijo AH! —o secular AH!—pero en el tumulto parlamentario nadie lo entendió.

Escuchóse solo, a través de la miseria, un vago eco del suspiro de la Impotencia.

II
Y procedió el Congreso a la votación y dotación de Derechos, Privilegios y Prerrogativas.

Todos fueron liberal y dignamente obsequiados excepto la obligación y la responsabilidad, que fueron unánimemente rechazadas por extemporáneas.

Y habiéndose adoptado la Represión como Ley de todas las Leyes, otorgósele el ejercicio libre y soberano de sus facultades en el Hogar y en la Sociedad; en la Escuela y en la Iglesia; en el Mercado y en el Estado, en todos los pensamientos, actos y sentimientos.

Y habiéndose aceptado la Corrupción como Fuerza Motriz, y la Vulgaridad como Sal y Salza de todos los gustos, platos y placeres, concediósele el dominio irrestringido, libre y soberano en el Hogar y en la Sociedad, en la Escuela y en la Iglesia, en el Mercado y en el Estado en todos los pensamientos, actos y sentimientos.

Por último, habiéndose reconocido al Ilustre Capitalismo como Dueño de todos los dueños, como Sabiduría de Dios y Dios de todos los dioses, establecióse el Culto de todos los cultos; en el Hogar y en la Sociedad, en la Escuela y en la Iglesia, en el Mercado y en el Estado, en todos los pensamientos, actos y sentimientos.

Y habiendo la Represión, Vigilancia y Corrupción conquistado para el Capitalismo, vulgo Dinero, la mayoría aplastante de votos y derechos, razones y simpatías, privilegios y prerrogativas, acordaron un voto incondicional de fe y confianza para todos los tiempos y todos los lugares. Lo demás no hizo falta para vivir y ser feliz dentro de la Gloria Civilización.

Y eso—eso lo llamaron «Vida.»

Ja Ja—Ja—Ja! Sólo que la vida contestó: MENE-TEKEL

Suscribase Ud. a «La Prensa»

El Dr. don Oscar Pacheco

Hay acontecimientos en la vida humana, que son dignos de darlos a conocer del público, ya que los conceptuamos de vivo interés, y me voy a referir en esta página de honor, al muy distinguido y eminente médico y cirujano don Oscar Pacheco, uno de esos pocos jóvenes serios, humildes y talentosos, que mucho aman a la provincia de Heredia y al país.

Hace próximamente un año, que venía padeciendo de varias complicaciones mi querida esposa, doña Benigna Zamora, tratándola algunos médicos de reconocida ciencia y honradez, pero por más esfuerzos que hicieron por aliviarla siquiera, no les fue posible. Sólo Dios pudo concederme un nuevo milagro, al elegirme al Dr. don Oscar Pacheco, para que él le practicara un examen minucioso como lo hizo en su acreditado despacho en San José el día 1º de julio del año corriente, examen que

felizmente dió con la enfermedad y a estas horas que aún no ha terminado de tomar la segunda medicina está muy bien y tengo la fé en Dios y en el Dr. Pacheco, que la restablecerá totalmente.

He observado en este joven médico mucho talento, minuciosidad al examinar, asco desmedido y buena voluntad; a la vez de su exquisita cultura y acrizolada honradez, más para considerar a los pobres.

Al paso que va el Dr. Pacheco cada día con más práctica, será uno de los mejores médicos de Costa Rica; que mucho honran al país y a la profesión.

Sin embargo hay que confesar: que el doctor don Oscar Pacheco es verdadero médico y cirujano, y de honradez acrizolada.

B. G. Ch.

LIBROS EN VENTA
A UN COLÓN EL TOMO
Páginas de un descontento, M. Gorki
Evolución y revolución, Eliseo Reclus
La guerra, Octavio Mirbeau

Automóviles CHEVROLET
Llantas FIRESTONE
Aceites MOBILLOIL
Gasolina WICO
Costa Rica Motor Co

LA ESPAÑA
ALMACEN DE ABARROTES
Fabrica de Velas, Jabón y Fideos
100 varas al Oeste del Palacio de Justicia
Martinez & Co.
APARTADO N° 211 TELEFONO N° 694

Quince días solamente
GRAN BABATILLO
DISCOS
Buenos para cualquier máquina parlante
Antes \$ 3.00 Ahora \$ 1.50
Los famosos discos de nuevo proceso silenciosos que han revolucionado la industria
Venga a girlos
J. P. Arango & Co.
Frente a «La Alhambra»

Hierro para techo
y para tabiques imitación tablilla
tela metálica, cumbreras y cemento
SE ACABA DE RECIBIR
EN EL ALMACEN DE
TOMAS FERNANDEZ

LA GLORIA
Acabamos de recibir
Seda cruda \$ 3.00
Crespónes de seda todos colores 5.50
Crepé Georgette 8.00
Sarga de seda 6.00
Etamines moteadas 2.50
Peluche de seda 7.00
GRAN NOVEDAD
Antes de hacer sus compras visitenos si desea economizar dinero
José Ma. Calvo & Co.

Suscribase a LA PRENSA
ELIXIR ANTINERVIOSO
El gran remedio para el que sufre del corazón y de ataques nerviosos.
INYECCION 33
Para gonorreas y purgación, etc. Famoso por su eficacia.
EMBROCACION BLANCA
Lo mejor para el reumatismo.
PANALTOL
Cura las toses y en enfermedades bronquiales
De venta en la Farmacia «EL COMETA» 100 e. Oeste Mercado

Bibliografía

Parnaso Filipino por Martín de la Cámara

No conocíamos al gran seleccionador de poetas filipinos. La que acaba de publicar se, recopilación, prólogo y notas de Martín de la Cámara, llena todos los requisitos. Contiene dos partes: los poetas filipinos y los españoles residentes en Filipinas. Ambas se completan, pudiendo leerse entre los primeros a Guerrero y Apóstol, Rizal, Bernabé, Recto, Palma, Balmori, Pérez, Tuells, Victoriano, Torres, Marfori que, según dice bien el prologuista, son poetas que pueden medirse con los consagrados. Entre los segundos hay igualmente vates meritorios.

Norte América, que hace y hará lo posible por desarrajar nuestro idioma del Archipiélago Magallánico no lo conseguirá nunca: al pronunciarse los poetas filipinos por el castellano asientan la perdurabilidad de nuestro idioma en las islas oceánicas, pues como dice bien el prologuista, arribada la independencia, que al fin

ha de llegar, i suficientes las lenguas vernáculos para las relaciones exteriores, así como el Japón, en trance parigual, escogió el idioma inglés, el nuevo estado, si cae del lado del corazón elegirá el castellano. Al fin, el área de los territorios de habla hispana es superior al área de los territorios de habla inglesa, y como idioma internacional el imperio del castellano será creciente, por el prolfico de la raza, por el desarrollo de las jóvenes repúblicas de América, por haber sustituido su enseñanza a la del inglés y francés en las naciones que cuando la gran guerra lucharon frente a la Entente, y por extenderse el cultivo en esta misma, con vistas a los mercados del Nuevo Mundo.

El PARNASO FILIPINO forma un bien presentado tomo de 416 páginas, ostenta una bella cubierta en colores de A. Casas y se vende en todas las librerías al precio de \$ 350.

Voces del público Incendiarismo...

La opinión pública se orienta. La agita un sentimiento de rebeldía.

La maldad incuba una nueva fórmula de incendio. Idea tenebrosa, diabólica.

Se coloca encima de las paredes veclus la máquina infernal que ha de producir el siniestro y se espera... el fuego ha de llegar después... la inocencia resplandece como la aurora del nuevo día, y el pago del seguro no se hará esperar Infamia.

Mientras tanto se pone en duda la honorabilidad de un hombre trabajador, buen hijo, de conducta ejemplar y costarricense, pero así son las cosas, Mañana el rol de pasajeros nos dirá de un señor muy rico, que habla primores de las leyes de Costa Rica y que va rumbo a Europa con muchos millares de dólares encima.

San José julio 10 de 1924

RUBÉN BADILLA CH.

POR LAS TARDES LEA USTED LA PRENSA

El Diario de información y de cultura más antiguo.

El defensor de todas las causas nobles. La información nacional extranjera, española, y literaria más completa que se puede apetecer.

Lea usted diariamente LA PRENSA

GRAN BABUVILLO

"LA VICTORIA" - De Marin Rico

Género mantel blanco...	\$ 3 00 vara
Género mantel colores...	3 50 vara
Frazadas españolas...	22 00 1/2 ju.
Medias para niños finisimas	0-75 par
Crespones de seda todo color	5 50 vara
Jersey varios colores...	6 00 vara
Cristal Crepé...	7-50
Seda cruda...	3 00 vara
Seda china varios colores...	2-25 vara

Cien vrs. al Norte de la Botica Oriental

MUEBLES - MUEBLES - MUEBLES

En toda calidad, para todos los gustos y a precios sin competencia

F. ASCH & Cia.

50 varas al Sur del Hotel Washington

Depósito y aserradero de Maderas

A. GIUSTINIANI

Maderas de todas clases y dimensiones

Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes.

Frente a la Estación del Pacífico.

Apartado 334

Teléfono 61

"LA CASA"

JAIME CARRANZA

Qué es lo que Ud. necesita? Menajes? Utensilios de cocina? Implementos de uso doméstico?

Todo lo encontrará económicamente y a su gusto en "La Casa" el almacén de todas las clases sociales.

Es Ud. obrero? Cualquiera que sea la índole de su trabajo o actividad, no olvide que todo lo que Ud. necesita para su casa, lo encontrará en nuestra tienda.

Avenida Central

United Fruit Co.

SERVICIO DE VAPORES

Principiando con el vapor CALAMARES que llegará a Puerto Limón el día 3 de abril próximo, los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA harán el servicio regular entre Nueva York y Puerto Limón, llegando los días jueves en la mañana y zarpaado los días sábado en la tarde. Tanto en el viaje de venida como en el de regreso, dichos vapores harán escala en Habana y Cristóbal.

Los vapores LA PLAYA, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Boston y Limón haciendo escala en Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los días jueves en la mañana y zarpaado directamente para Boston, los domingos en la mañana.

Los vapores CORONADO, BAYANO y CAMITO, de la Elders & Fyffes L. d. llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, vía Kingston, y saldrán los viernes en la tarde vía Cristóbal y Kingston, para Bristol, Inglaterra.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.—Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los sub Agentes en San José, Sers. Sasso & Pirie, Sucesores.

G. P. CHITTENDEN

Administrador

San José, 28 marzo de 1924

Manuel Madrigal Q.

FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA

Baratillo de casimires y ropa hecha LOS PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA

No todo es perfidia

Vocos leales de de nobles hijos de San Ramón nos alientan en la lucha

General Vollo:

San José,

Sea esta la voz dirosa de protesta contra la perfidia y falsedad del adversario cobarde y venal. Sea este el llamamiento sincero a todo trabajador para acudir valiente y preparado, en la defensa de sus derechos contra el eterno opresor. Sea esta la exhibición más triste de los transfugas para las cuales sólo debemos tener indiferentismo y desprecio. A nuestro jefe lealtad inquebrantable y confianza absoluta.

Aquileo Orlich, Kuberto Zúñiga, J. Manuel Espinoza, Ramón Echeverría, Gonzalo Mora, Fermín Varela, Gustavo Villalobos, Eliseo Castro, Francisco Conejo, Juan B. Quesada, Ipólito, Loria, Azarías, Salas, Gabriel Barrantes, Agustín Arroyo, Rafael Núñez, Ramón Castro, Juan Rf. Valverde, Enrique Mora, Ramón Zúñiga H José S. Vargas, Otilio Monge A. Pedro Elizondo, Dionisio Villegas, Ramón García, Trino Echeverría, Jesús Ramírez C., Alfredo Salazar C., Ernesto Varela, José Quirós, Francisco Mora, Juan M. Cruz, Adán Castro, Cirilo Ramírez, Jacinto Lelton, José Badilla Palma, Rafael Rodríguez, Primo Mora, Juan E. Alvarado, Inocente Gamboa, Juan Vargas, Jaime Montoya, Faustino Jiménez B., Tranquillino Arlas Q. Erlberto Jiménez, Carlos García, Ezequías Gamboa, Adolfo María, Juan Rf. Mora, Bealno Varela, Francisco Varela, Teófilo Cruz R., José Ramírez, Benjamín Cruz, Walter Castro, Abelardo Agüero, Toribio Ramírez, Trinidad Cardenas, Miguel Prendas, Eliseo Gamboa, Jerónimo Rojas, Eliseo Matamoros, Rafael Solórzano S., José Cabezas, José Conejo Jara, J. M. Jiménez, Francisco Rojas, Gerardo Conejo J. Elías Quesada, Ismael Salas C. Ismael Rojas C. Francisco Hernández, Roderico Villalobos, Rubén Jiménez B., Nicanor Mora, Luparlo Sequeira, Eloy

Chacón, Giberto Chávez C., Malaquías Rodríguez, Tobías Salas, Ramón Alvarez, Cornelio Fernández, Patrocinio Mora, Manuel Charbe, Jorge Panlagua, José Carranza A. Carlos Quesada, Humberto Mora C. J. Rf. Montanaro, Vidal Quesada, Ramón Méndez G., Ignacio García, Abel Varela, Nestal Rodríguez, Procopio, Gamboa, Juan J. Araya, José M. Flores, Alberto Zarate, Jesús Rodríguez, Isidro Salazar, David Muñoz A. Humberto Cabezas, Pastor Mendez Eugenio Solórzano S., Eliécer Gamboa C. Barbanero Montes C., José Núñez, Luis Panlaga, Inés Barrantes. Tobías Chavarría, Adelaldo Arguedas, Geremías Araya, Pedro Jiménez, Juan L. Castillo, Tobías Ulate, Nicanor, José Jiménez, Benedicto Panlaga, Rafael Artavia, José Zumbado, Elías Alfaro V., Leopoldo Chavez, Rafael Carvajal R., Fausto Bolaños, Guillermo Rojas, Pedro Salas, Víctor M. Quesada, José M. Chavez, Ramón Zamora S., Eloy Rodríguez, A. Víctor Rodríguez, Gerardo Badilla M. Marco T. Camacho, Agapito Mora, Juan Sánchez S. Odilón Quesada, Mannel Ledezma, Gilberto Gamboa, Julián Bolaños, Attiliano Jiménez B., Imael Vargas, Jeremías Quesada, Francisco Carranza B. Felipe Arguedas, Trinidad Carranza A., Alberto Cruz, Francisco Guzman, Juan J. Chacón, Ricardo Villalobos, Juan Castillo, Francisco Araya, Olivio Hernández, J. M. Badilla M., José Ramírez u, ap., Lorenza Carvajal M. Ramón Durán, Miguel Cruz, Francisco Bermúdez, Constantino Fonseca, David Rodríguez, Tomás Zumbado, Napoleón Chavez, Rafael Sato Z. Rorrique Monge, Marlana Cordero O., Marcos Salazar, Luciano Valerio Fulgencio Murillo. Zenón Barahona, José Murillo, Rafael Barahona, Antonio Zarate.

San Jose julio 7, de 1924.

Aclaración

Señor Director de LA PRENSA Ciudad

Muy señor mío: En uno de los números de "La Noticia" de estos días he visto que aparece mi nombre como miembro de una agrupación que varias personas han denominado "Partido Laborista."

Es cierto, fui invitado particularmente a una de las reuniones que esos señores han efectuado pero lo repito, concurrí por cortesía y no porque participe de esas ideas.

Debo manifestar una vez por todas, que fui reformista, y que si bien es cierto que he hecho manifestaciones de no querer tomar participación en futuras luchas políticas, también debo

exponer que he sido y continúo siendo amigo personal del General don Jorge Volio Jiménez, pero siempre confirmando que estoy desilusionado de la política.

Soy del Sr. Director atento servidor.

CARLOS MARIN O.

Mejor de salud

Desde hace varios días me encuentra enfermo en la ciudad de Cartago, nuestro esforzado colaborador y amigo don Rubén Hernández.

Hacemos votos fervientes por que el señor Hernández recobre su salud y se encuentre de nuevo entre nosotros, laborando con su habitual perseverancia y desinterés.

Suscríbase a La Prensa

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas Lager grande y pequeña

TRAUBE

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Gengerale

Doble Grande y Pequeña

CHARLES HUMORISTAS

DE PIRATA SE TRUECA EN DESCUIDERO

MI abuelo Arigo, llamado Andrea Bonnapetti, fue en su tiempo el orgullo de la familia, pues, a imitación del capitán Alonso de Contreras, quien de marmitón del príncipe cardenal llegó a ser comendador de Malta supo, elevarse desde un medio y ganar algún dinero apelando al pillaje de las galeras españolas en el archipiélago de las costas de Argelia.

Se me ofreció como ejemplo este hombre célebre, durante el curso de una juventud confusa, hasta que mi padre me dijo que lo sucediera en la tiendecilla de la Marina, donde vendía a los napolitanos una porción de frituras en aceite, cuyo origen realmente era desconocido.

MI madre quiso intervenir en la discusión, y yo la envié a freír gallináceas, mientras con la cabeza esquivaba hábilmente un bofetón formidable que me destiaba mi padre. En vista de que no podíamos entendernos mi padre, mi madre y yo, pensé proceder por cuenta propia y, cogiendo mi sombrero, salí a husmearte por la Marina con algunos vagabundos de mi edad, que ejercían los menesteres de rufianes y jugaban a los bolos con naranjas.

YO no cesaba de pensar en mi abuelo Arigo, y, en consecuencia, me embarqué en un velero con un pescador de Génova; para ir a bordo de un bergantín, de pabellón negro, mandado por Lucas Red-Mutton, un irlandés de Dunkerque condenado por sus crímenes y su impiedad. Red-Mutton me enseñó el manejo del mosquete y otras particularidades. Luego fué ascendíendome, en términos que pude aumentar mi parte de botín y conseguir ciertas economías.

CON ellas me decidí a bajar por mi cuenta y riesgo, y me convertí en el Capitán Andrea Bonnapetti, patrón de un bergantín que bauticé con el nombre de "Santa

Lucía", en recuerdo de mi ciudad natal.

DESDE ese momento parecíame que tenía a mi disposición todos los tesoros de la tierra y de las ondas. Después de contratar una tripulación de gentiles hombres vagabundos, me dí a la mar hacia el año 1710, con intención de espumar por todas las costas, hasta Constantinopla. El primer buque que tuve el honor de abordar se denominaba "El Silbido"; pero su captura no nos produjo los tesoros apetecidos. Este barco transportaba a Chío un cargamento de piedras y de grava para pavimentar el gran desierto de Arabia. Nos repartimos entre todos algunos millares de guijarros e infinidad de sacos de arena, que revendimos a los niños de Marsella para que hiciesen casitas en la playa. Este mal negocio nos obligó a hacer una prolongada escala en esta ciudad, donde pasamos por bonrados traficantes. Allí vivimos de mala manera, y, habiendo contraído varias deudas, me vi en la necesidad de lanzarme nuevamente al mar, con el capitán Kid, para correr algunas infortunadas aventuras. La primera fué el abordaje de una galera española que se dirigía a Veracruz. Esta galera estaba atacada de cólera, y, naturalmente, contraímos la enfermedad de sus pasajeros. En Caracas estuve a punto de morir sin auxilio de nadie ni siquiera el médico y el boticario. Mi fuerte complexión me sacó de mi infortunio, y jué ante la Madona abandonando un oficio que parecía no reservarme más que inquietudes.

POR lo tanto, regresé a la hermosa ciudad de Marsella, y allí me hice descuidero, y pasé después a salteador de camiónos.

RECUERDO aquella noche en que, armado con una pistola y las orejas tendidas, esperé pacientemente la llegada del primer conejo. Mi aspera no fué de larga duración. Unos pasos precipitados me hicieron estremecer. Era un hombre que avanzaba hacia mí. Me precipité sobre él, y, poniéndole el cañón de mi pistola al pecho, le grité:

— ¡La bolsa o la vida!

AL oír estas palabras alzó la cabeza, gruñó un ojo y me preguntó:

— ¿Es usted el señor Andrea Bonnapetti? Celebro mucho encontrarle, porque le ando buscando hace tiempo. ¿No se acuerda usted de mi cuenta?

YA lo creo que me recordaba. En aquel momento la luna iluminó el rostro del hombre, y los brazos se me cayeron a lo largo del cuerpo, pues acababa de reconocer la personalidad de mi antiguo sastre, a quien debía algún dinero. Precisamente se trataba de un individuo cuyo encuentro siempre estaba yo rehuendo, y que una mala suerte venía a colocar en mi camino.

LE di una cantidad a cuenta —concluyó el Sr. Andrea—, porque la exigía imperiosamente. Ni mis lágrimas ni mis ruegos logra-

Obras de Guy de Chantepleure

DE VENTA EN LA LIRERIA ESPAÑOLA

MARIA V. DE LINES

Lil de los ojos color del tiempo: 1 tomo en pasta... 3-50
La pasajera: 1 tomo en pasta... 3-75
La aventurera de Huguette: 1 tomo pasta... 3-50
Ruinas en flor: 1 tomo rústica... 3-25
Almas femeninas: 1 tomo rústica... 1-25

Todas las semanas recibe esta casa las mejores producciones literarias

Domingo 13 de Julio

Gran Comida Concierto

con un menú selecto

Gran Hotel Europa

Haga Ud. reservar su mesa

Artículos que debe comprar porque son muy baratos

Para señora, camisetitas de punto muy finas 2.00 - 2.25
Para niños, vestidos a 8.00—medias, 0.75
Para hombres, vestidos de casimir pura lana 60.00
Géneros de mantel primera clase a 3.25
Género de sábado primera clase a 3.25

LA MARQUESA

Esquina opuesta al Banco Internacional

SI ESTE AÑO USTED SE MOJA

es porque así lo quiere. VEA USTED LO QUE OFRECEMOS: paraguas de seda, paraguas de algodón, paraguas de pura seda, para hombres y señoras. UNA ESPECIALIDAD: paraguas de tamaño grande para usarse en el campo. Nuestro surtido de paraguas lo hemos hecho en EUROPA. por ello son buenos. PRECIOS: desde 8.00 hasta 40.00. TENEMOS ALGO ESPECIAL a 13.00 para señora y a 12.00 para hombres.

ROBERTH HERMANOS

HARINA

FORTALEZA

acaba de recibir la Panadería

La Josefita

180 vs. al sur del Hotel Washington

Suscríbese a La Prensa

Eloy Jiménez M.

Instalará su taller de Mecánica, Carrocería y Electricidad detrás del Colegio de Señoritas.

ron amansar a este insensible acreedor, y, para concluir, tuve que entregarle también mi pistola como prenda, lo cual, despojándome de la herramienta necesaria a mi profesión, me obligó, por consecuencia, a elegir un oficio completamente diferente.

PIERRE MAC ORLAN

El Cambio

Hoy a las 13 horas

Nueva York	401 %
Londres	347
París	104
España	268
Italia	86 1/2
Sulza	359
Bélgica	92
Amsterdam	37 1/2

Colección Inquietud

Ensayos sobre moral, Pedro Kropotkin
En Siberia, Wladimiro Korolenko
La coacción moral, Ricardo Mella

Información general

Fiesta religiosa en el Hospicio de Incurables

UNA selecta comisión de señoras, señoritas y caballeros, organizada por el señor Canónigo don Rafael Camacho, ha dispuesto celebrar solemnidades cultos en honor del Sagrado Corazón de Jesús, patrono del Hospicio de Incurables.

EL día 20 del que cursa habrá procesión con la imagen, recorriendo las calles de Guadalupe y de Blancos, saliendo de la capilla del Hospicio a las siete de la mañana.

EL sábado 26 a las 12 m. la Filarmonía de Guadalupe ejecutará alegres piezas frente a aquel establecimiento de caridad y retreta a las ocho de la noche de ese mismo día, después de celebrado el rosario solemne. El siguiente día, a las 9 a. m. misa solemne, con orquesta, revestidos y sermón.

LA Comisión suplica la asistencia de los fieles, de quienes se espera contribuir con algún óbolo para ornamentos y vasos sagrados de que carece la capillita.

La tifoidea se cree importada de la Habana

LA epidemia de tifus que se nos ha presentado aquí, tiene a la gente más alarmada cada día. El público espera que las autoridades sanitarias tomen todas las medidas necesarias para impedir que se propague.

EN el barrio Keith se han presentado diez casos más. El médico Fonseca Calvo, visitó ayer ese lugar, estudiando las medidas urgentes que deben tomarse.

SE cree que el tifus haya sido importado de la Isla de Cuba, donde se han registrado a fines del mes pasado cerca de doscientos casos.

LAS autoridades de los puertos deben vigilar bien para impedir el desembarque de apestados. Pero hay que aduantar también la estación cuarentenaria.

Suscríbese Ud. a LA PRENSA

QUININA EN FORMA SUPERIOR NO AFECTA LA CABEZA

Por motivo de su efecto tónico y laxante, el LAXATIVO BROMO QUININA es superior a la Quinina ordinaria. No produce nerviosidad, ni malestar en la cabeza. Téngase en cuenta que sólo hay un "Bromo Quinina". La firma de E. W. GROVE en cada cajita.

Documentos desconocidos...

Viene de la primera

ve tres años—dijo—hemos cedido a la actual administración flotando a merced de todas las corrientes, movida por todas las brisas, sin propósitos, sin programa y sin política. En miles de asuntos ha venido quejarse la bandera blanda y rendirse."

La escuela de Cleveland.

EL senador Harrison declaró que nada pudiera hallarse en la "ópera bufa" comparable a la "escena recientemente desarrollada en Cleveland, donde se hicieron esfuerzos por la Esfinge Silenciosa del Potomac para desterrar y expatriar a los senadores republicanos que se atrevían a oponerse a su mandato.

"Se habían atrevido a nada menos que a votar en pro de la investigación de la conducta de algunos miembros de la familia oficial del Presidente, y debían ser castigados por su decencia", dijo.

"Por todos los medios conocidos por los maestros en el "camouflage" por todos los procedimientos de prestidigitación más sutiles, el candidato presidencial republicano, de manera verdaderamente farsalca, trató de divorciarse de sus antiguos compañeros de armas.

EL plan es claro; el complot fútil, ni el presidente ni el estado mayor de su ejército, que dirigen el general Butler y el sargento Stearns, pueden ocultar el hecho de que la Convención de Cleveland fué la más caclquil y oleogiosa de las celebradas en los Estados Unidos. El

pueblo americano no será engañado.

"El pueblo americano sabrá que está tratando con un sistema; que aunque Hanna, Quay y Penrose han muerto, sus espíritus siguen viviendo en los tres mosqueteros del republicanismo de hoy. Butler, Stearns y Slomp".

El programa Democrático.

TERMINÓ anunciando el senador Harrison que si el partido democrático alcanza el poder, aplicará rigidamente la ley, lo mismo al magcate que al congresista, o al sobornado o al contrabandista: reajustará los aranceles y reducirá las tarifas de los transportes: combatiré el soborno y castigará los fraudes electorales; acudiré en auxilio de la agricultura y se aprobará las leyes necesarias para restaurar permanentemente el poder de compra del dólar de los agricultores; adoptaré una política progresiva de reclamaciones: perseguiré el mismo curso elevado que siempre inspiró a los jefes de la Democracia, sin miedo ante los que amenazan con destruir, sin comoverse ante los que buscan con egoísmo todo control.

"Ni los gritos de los radicales ni las amenazas de los conversados nos apartarán de nuestro determinado propósito. La democracia es el verdadero camino. Es el partido que ofrece el término medio seguro. No auspiciaré "ismos" y rendiré tributo a los extremos", acabó diciendo el presidente interino de la Convención

Recéptaculos para basuras

LA Municipalidad no ha conocido aun de las propuestas presentadas hace un mes para la provisión de recéptaculos para basuras, que han de ser distribuidos entre los vecinos de esta capital, vendidos a precio de costo y por abonos mensuales de cincuenta céntimos, según proyecto del señor Gobernador Sotela a fin de que su adquisición esté al alcance de todos.

ENTRE los recéptaculos de muestra hay algunos de muy bonita presentación, pero son caros. Sencillos y fuertes, los que presenta el laborioso obrero don Antonio Valerín, que construye el millar a un precio que verdaderamente no le reportará ventajas. Creemos que esta acoja el Municipio por mas económica.

Suscríbese a "La Prensa,"